

# NO STRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 144

5 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Redicón. y Admón.  
ANUNCIVAY. 24  
(Teléfono, 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.)

## CARTAS AL CAMARADA

## Información general

### Inauguración de un monumento a los héroes caídos en los combates del Jarama

Madrid.—Se ha celebrado un acto organizado por una Brigada Mixta, en un pueblo de las cercanías de Madrid, con objeto de inaugurar el monumento que dicha unidad eleva a todos los héroes que cayeron en los gloriosos y memorables combates del Jarama.

Acudieron al acto el coronel jefe del Ejército del Centro, don Segismundo Casado, acompañado por el comisario inspector don Fernando Piñuela, el coronel Portela y varias personalidades militares del Centro. El acto se vió revestido de una verdadera emoción. Pronunciaron discursos alusivos al mismo el comisario de la Brigada, el representante de una de las Unidades que más brillantemente se portaron en aquellos combates, el comisario inspector del Centro y el coronel Casado. Todos ellos exaltaron la abnegación de nuestro Ejército Popular y expresaron su confianza en la victoria absoluta de las armas españolas republicanas.

### La República concede créditos a los campesinos

Barcelona.—En la reunión últimamente celebrada por el Crédito Agrícola, bajo la presidencia del Subsecretario del Departamento, entre otros asuntos relativos a la marcha del servicio, se ha concedido a la colectividad de Campesinos (C. N. T.) de Ubeda (Jaén), a cuenta de un crédito solicitado, la cantidad de 1.250.000 pesetas, y a la Sociedad de Campesinos de Albalat de la Ribera (Valencia) otro de 180.000 pesetas.

### Las repercusiones de nuestra resistencia en Italia

“La guerra dura demasiado, y la resistencia de los republicanos puede ser la derrota del fascismo”

### Opinan los propios capitostes italianos

Venecia.—En conversaciones entre los miembros del Partido fascista se ha dejado traslucir que estos últimos no creen lo que dice la Prensa fascista sobre las victorias de los invasores en España. No ocultan que, en su opinión, la guerra dura demasiado y que la resistencia de los republicanos podría llevar a la derrota del régimen fascista en Italia. Se oye decir, cada vez con mayor frecuencia, que las tropas intervencionistas sean retiradas de España. El fascismo sólo tiene una respuesta para esto: «¿Y quien va a pagar los miles de millones que hemos gastado si nos retiramos?».

Por lo demás, no se creen las falsedades sobre las «atrocidades rojas» porque se conoce el trato que dan a los prisioneros de guerra. El pueblo cree que la alta moral del pueblo español en su lucha por la independencia es una prueba de que la vida es mejor con la República que bajo el fascismo.

tra España es patrimonio de todos y obra de la colectividad.

Al defender nuestra República defendemos en todo momento las aspiraciones sociales del pueblo que se condensan en la misma, trazándonos su Constitución y las leyes que promulga el Gobierno del Frente Popular la ruta seguir para plasmar en hechos todas las aspiraciones y ansias de la clase trabajadora.

Nuestra Patria sangra, y aún así dá el ejemplo viril y magnífico a todo el mundo, en gesta guerrera contra los invasores fascistas que pretenden hacer de España una colonia más.

Nuestro pueblo lucha con entusiasmo sin límites, crecen de cada día sus agallas y hace añicos las huestes de asesinos que le asedlan derrotando a los intervencionistas, al mismo tiempo que multiplica en todos los aspectos su capacidad y su fuerza productiva, en todos los órdenes.

Una España así, nunca será colonia ni campo de concentración del fascismo internacional.

### Una conferencia infantil

Londres.— Los niños ingleses han organizado una conferencia que se celebrará el 2 de Julio. En ella se venderán sellos a beneficio de los niños españoles. La Unión de cooperativas ha enviado una circular a sus 1200 sociedades invitándolas a contribuir al fondo para leche para España. El primer fondo, que se eleva a 21.000 libras esterlinas, ha sido ya invertido íntegramente.

Se suele repetir muy a menudo, sin tino por los que viven mentalmente la guerra, que por causa de la misma hemos perdido la revolución, cual si ésta no estuviera de hecho ligada a la guerra.

¿Acaso será perder la revolución, el que la tierra pase a poder de quien la trabaje? ¿Será perder la revolución, la nacionalización de todas las grandes industrias, las incautaciones, en favor del pueblo, de todos los bienes y propiedades de los que directa o indirectamente hayan ayudado al criminal levantamiento fascista?

¿Será perder la revolución, esa inmensa labor llevada a cabo por el Ministerio de Instrucción Pública con la creación de nuevos Centros de Cultura? tener en la dirección del país la más auténtica representación del pueblo? contar para la defensa de todos nuestros legítimos intereses, de nuestras libertades y de nuestra Independencia, con un joven y fuerte Ejército capacitado, compuesto por los auténticos hijos del pueblo que bravamente luchan en los diversos frentes de la España invadida por el fascismo extranjero? la aplicación por igual de las leyes de la República a cuantos atentan contra su seguridad? haber logrado la formación de los Comités de Enlace de las dos grandes sindicales y de los dos partidos marxistas, que en conjunto son y forman los fuertes baluartes de nuestra seguridad y de nuestro triunfo.

No; la revolución cueste lo que cueste, jamás podremos perderla, ya que la vamos cuajando a medida que hacemos la guerra, teniendo presente que dadas las múltiples y distintas razones de nuestra lucha, la una no podría tener buen resultado sin la otra.

Nosotros forzados a hacer la guerra en defensa propia, procuramos crear el máximo y destruir el mínimo, pensando en todo instante que cuanto hay en nues-



## Parte oficial del Ministerio de Defensa

### Ejército de Tierra

**LEVANTE.**—En todos los sectores de este frente ha continuado la lucha con gran intensidad.

En la zona occidental, las fuerzas al servicio de la invasión extranjera, consiguieron a costa de muchas bajas mejorar ligeramente su línea en el sector de Castravo.

En la zona oriental nuestras tropas resisten tenazmente la presión enemiga.

En los demás frentes, sin novedad.

## Aviación

La aviación italiana ha llevado a cabo una nueva agresión contra Gavá, en las inmediaciones de Barcelona. El bombardeo ha sido realizado por 5 trimotores Saboya 81, que lanzaron gran cantidad de bombas causando 10 muertos y 25 heridos y la destrucción de algunos edificios.

## Limpieza de desafectos y emboscados

Valencia.—Se ha realizado por varios centenares de agentes, un servicio de enorme importancia en las calles de esta capital. Efectuáronse numerosas detenciones de indocumentados y recuperáronse gran número de soldados. Dicho servicio se ha realizado con gran tacto y discreción por parte de los agentes encargados del mismo sin que ocurriera el menor incidente, respondiendo magníficamente el pueblo de Valencia al requerimiento de los agentes de la autoridad, de mostrando con ello una gran disciplina de guerra y colaboración en las medidas dictadas para perseguir a los desafectos, emboscados e inactivos.

## Acción enérgica contra los especuladores

Valencia.—Ante el Tribunal Especial de guardia número 2, comparecieron José Sans Matas y Bibiano Navarro, acusados de acaparamiento de mercancías y venta de maíz a precios abusivos, y José Domenech y Juan Félix Vilaplana, acusados de cambiar bidones de gasolina por productos alimenticios.

Sans Matas fué condenado a 10.000 pesetas de multa; Navarro a 35.000 pesetas y Domenech y Vilaplana a 7.000 pesetas cada uno.

## La recolección en Menorca

La Delegación del Instituto de Reforma Agraria en Menorca, nos facilita los datos siguientes sobre la recolección de cereales:

**TRIGO.**—Superficie sembrada: 8.649 hectáreas, Producción aproximada que representa: 110.097 cuarteras.

**CEBADA.**—Superficie sembrada: 2.179 hectáreas. Producción aproximada que representa: 46.470 cuarteras.

**AVENA.**—Superficie sembrada: 1.628 hectáreas. Producción aproximada que representa: 40.878 cuarteras.

## Ministerio de Hacienda y Economía

### CENTRO OFICIAL

### DE CONTRATACION DE MONEDA

CAMBIOS A PARTIR DEL DIA 9 DE MAYO DE 1938

	COMPRA	VENTA
Franco franceses	56'50	59'50
Libras esterlinas	101'00	106'00
Dollars	20'18	21'26
Liras	67'50	68'50
Franco suizos	462'17	486'70
Reichsmarks	8'12	8'56
Belgas	340'10	358'20
Florines	11'24	11'85
Escudos	—	—
Coronas checoslovacas	70'75	73'50
Coronas danesas	4'49	4'74
Coronas noruegas	5'07	5'27
Coronas suecas	5'18	5'47
Pesos argentinos ml	5'28	5'57

## No debe quedar sin recoger una sola espiga

### Dice el gobernador civil de Guadalajara

Guadalajara.—El gobernador civil ha hecho unas declaraciones al semanario «Hoz y Martillo» órgano del Partido Comunista.

Dijo que la tarea fundamental que exigen estos críticos instantes es la recolección de la cosecha. Tiene que clavarse en la mente de todos que no debe quedar sin recoger una sola espiga.

Habló de la labor de los Ayuntamientos y manifestó que por primera vez en la Historia de España se da el caso de que los Ayuntamientos son los que tienen que resolver por sí mismos los problemas, lo que conseguirán con un buen trabajo de unidad entre todos los antifascistas. El prestigio de los Municipios es obligación de todos. A la burguesía no le interesaba desarrollar la vida municipal para mejor realizar su política. Nosotros no podemos descuidar esta tarea que viene a elevar las condiciones ciudadanas de todos los españoles.

Se refirió después al discurso del doctor Negrin y dijo que el mejor elogio que le era posible hacer es comprometerse a seguir sus orientaciones.

## Los bombardeos contra las ciudades abiertas, además de bárbaros son ineficaces

### Dice un técnico militar francés

Paris.—El general de la reserva Dufieux se ocupa en «Le Fíguro» de los aspectos técnicos de la guerra en España, y escribe: «Los bombardeos de ciudades abiertas efectuados en esta última semana por la aviación franquista han causado daños considerables. Pero esos bárbaros procedimientos no se encuentran justificados por su resultado».

El general Duval admite que «con medios aéreos suficientes la destrucción sistemática de una ciudad es posible; pero opina que esos procedimientos salvajes, terroristas, provocan la reacción y el odio que no olvida nunca».

Hay que señalar que ambos generales son favorables a Franco.

## Mas "expontáneos" y mas intervención

Paris.—El periódico «Justicia y Libertad» publica nuevas informaciones referentes a la intervención italiana en España. Según este periódico los fascistas acaban de formar un nuevo cuerpo divisionario de 40.000 hombres que se mantienen en las proximidades del lugar de combate. Les acompaña una gran cantidad de material así como un centenar de trimotores de bombardeo semejantes a los que actualmente bombardean las ciudades abiertas.

## El congreso de Mujeres Socialistas

Bruselas.—El Congreso de Mujeres Socialistas se ha pronunciado contra el boicotaje y contra la propaganda favorable a todo producto procedente de los países fascistas, cuyas adquisiciones proporcionan a estos países recursos financieros que contribuyen a la matanza de poblaciones civiles inofensivas.

## La recogida de la cosecha en la provincia de Castellón

Valencia.—El gobernador de Castellón ha celebrado una entrevista con el jefe de la sexta División, para tratar de la organización de la recogida de la cosecha, a cuya finalidad se ofrecen las fuerzas militares que ayudarán a los campesinos.

En el Gobierno civil se celebró una reunión, a la que asistieron delegados del Ministerio de Agricultura, comisarios de Intendencia, de Etapas, Transportes y Recuperación, para abordar el problema y resolverlo con la colaboración de todos.

Después el gobernador manifestó a los periodistas que había dado órdenes para que fueran recogidos todos los picos y palas, azadones, espuelas y demás herramientas y útiles para trabajos de fortificación y que se está procediendo a retirar las armas y los aparatos de radio que hay en la provincia sin las autorizaciones necesarias.

## Triunfo izquierdista

Constantina.—El pasado domingo se han celebrado las elecciones municipales. A pesar de la propaganda de los partidos derechistas, la lista del Frente Popular, formada por radical-socialistas y socialistas, ha triunfado por gran mayoría.